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新闻风向标
童眼“观”家教
本报学生记者走进安徽省首届家庭教育论坛
□刘  婉
  参与学校  合肥市习友小学  合肥市翡翠学校  合肥市明珠小学
合肥市海棠花园小学  合肥市贵阳路小学  合肥市同安小学  合肥市卫岗小学
  学生记者  刘  尧  岳胤泽  王海博  王  骞  钱皓宸等
在两个月的暑期长假中，同学们都有不同的假期体验。有人选择用脚步丈量大地，在行走中
成长；有人选择饱读诗书，在“黄金屋”中自在遨游；有人选择参加公益活动，将爱和温暖
传给更多小朋友……
7月12日下午，“家校（园）共育”巡回研讨会暨安徽省首届家庭教育论坛在合肥市举行。
有这样10位同学，他们作为本报学生记者代表，受邀参加活动，与来自全省各地的参会人员
共同学习、互相交流。作为家庭里的一分子，学生记者们还就自己在家庭生活中遇到的问题
和困扰，与参会的国家教育行政学院培训部主任兼家庭教育研究中心主任许玉乾伯伯、安徽
青年报社社长汪小雅叔叔展开对话，来一起看看他们的收获和表现吧！

听 家庭教育之惑
什么是家庭教育？爸爸妈妈应该如何与孩子有效交流？作为小学生，又应该如何发挥自己在
家庭中的作用呢……会议现场，参会的叔叔阿姨代表们，就各种家庭教育相关问题展开了讨
论。
在人们过去的认识里，家庭教育通常认为是在家庭生活中，由家长对其子女实施的教育。“
在互联网时代中，学校功能在衰弱，家庭功能在加强。人类未来的教育趋势是强制化、标准
化的学校教育与个性化、自由化的家庭教育的有效结合。因此，没有家庭参与的教育体系必
定问题丛生，家长没有任何借口缺席孩子的成长。好的教育，一定是家校合作。做好家校（
园）共育工作，是现代教育的必然趋势和基本规律。”在研讨会现场，许伯伯向与会人员说
道。
听完许伯伯的分享，有学生记者不禁好奇道：家庭教育究竟有多重要呢？也许，汪叔叔的话
能给予解答。“爱孩子的家长很多，懂孩子的家长却很少，而在这个世界上，孩子更渴望得
到家长用懂他的方式去爱他，给他鼓励、给他肯定、给他认可、给他赞美、给他欣赏，我希
望我们能够真正做到家校联手，共筑孩子七彩童梦，同时希望更多的家长能够了解自己的孩
子，有更好、更科学的育儿方法，让孩子从小会学习，能生活；会做人，能做事；会竞争，
能合作。”

问 采访现场连连看
活动现场，十位学生记者除了聆听、记录、思考，还利用休息时间穿梭在会场各个角落，向
许伯伯、汪叔叔以及参会的教师们提出心中的疑惑。来看看他们都提了哪些问题。
张博洋：汪叔叔，作为生长在新时代的儿童，我们应该怎样将学习与玩耍很好地区分开来，
正确对待两者之间的关系呢？
汪叔叔：合理安排学习时间，才能使学习效果更有效。要做到这一点首先要制订好符合自己
实际情况的学习计划，其次要养成良好的学习习惯。学习的时候就应该很认真地学习，玩的
时候也要开心地去玩耍，所谓一心无二用，不管是学习还是玩耍都要一心一意，不可以同时
想着做好两件事。
钱皓宸：许伯伯，您觉得家庭教育与成长环境对学生有什么样的影响？
许伯伯：家长是孩子最好的老师。其实每一个孩子都是天才，家长应该从孩子自身的兴趣爱
好出发，在此基础上慢慢地引导小孩的主动学习能力，树立一个理想目标。孩子的教育成果
取决于学校和家庭共同的努力。
朱雨诺：如果孩子犯了错，家长可以采用体罚式教育吗？
合肥市包河中学团委书记  储扬玉：我认为这不是合适的做法。不能因为孩子犯了错，就一
味地惩罚孩子，打骂孩子。孩子犯错，家长要追查原因，家长应该反省，然后和孩子一起分
析错误的根源，家长和孩子都要进行反思，只有这样才能实现共同成长！

思 学生记者有话说
杨焕然：通过参加这次家庭教育会议，我明白了明天的幸福生活需要我们用矢志不渝地努力
去获得。在家里爸爸妈妈从小就教育我，有付出才会有收获，做任何事情都不可以三心二
意，所以无论在学习还是生活中我都特别用心地去对待。
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王海博：在教育我们如何更好成长的道路上，有的不仅是爸爸妈妈的唠叨，还有老师的辛勤
教导，更有着祖国的时刻关注与期望。希望他们能多参加这样的家庭教育会议，然后从中能
学到更多更好的方法来教育我们更好成长。
岳胤泽：通过在会上采访专家叔叔阿姨们，让我大有收获，其中让我印象最深刻的一句话就
是：虽然在学校里的好成绩很重要，但是我们作为家庭中的一分子，从小拥有良好的品质也
同样重要，我们要跟着爸爸妈妈一起努力创造美好生活，继承他们的优良传统。
学生记者对话许伯伯
学生记者对话汪小雅叔叔
学生记者对话参会教师
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